



Centre de Formation des Apprentis Présentation générale



Dossier de presse

La Rentrée au CFA de l'ECF

Le Centre de Formation des Apprentis de la CCIG va ouvrir ses portes le 1^{er} septembre prochain, en même temps que le nouvel Espace Consulaire de Formation, qui comprend aussi l'Ecole de Gestion et de Commerce, le Point A et l'ACIF et sera installé du côté de Balata, à Matoury.

La montée en puissance de l'Institut Consulaire de Formation, créé précisément par M. Jean-Pierre Prévot et installé, depuis maintenant 16 ans, sur la colline du Montabo, a rapidement fait apparaître la nécessité d'envisager un investissement immobilier spécifique.

Les locaux de l'ICF apparaissaient de moins en moins fonctionnels alors que la demande de formation, elle, enregistrait une croissance proprement exponentielle.

Sur la base d'une étude intitulée **Programme architectural et technique détaillé**, élaborée par l'Agence Régionale d'Urbanisme et d'Aménagement de la Guyane, la CCIG a lancé, le 30 juillet 2007, une consultation comprenant deux phases :

- proposition d'un terrain,
- conception des bâtiments et aménagements correspondants.

Par délibération de l'Assemblée Générale du 4 avril 2008, la CCIG a désigné la SARL DISTRIMO comme porteur du projet de construction de l'Espace Consulaire de Formation.

Le bâtiment, implanté à Balata, offre une surface de 2 500 m² et comprend :

- dix-sept salles de cours,
- trois salles informatiques,
- un Centre d'Etude de Langues (CEL),
- un Centre de Documentation et d'Information (CDI),
- une cafétéria,
- une salle polyvalente.



De plus, le bâtiment est destiné à :

- 400 élèves,
- 20 formateurs,
- 22 administratifs.

Equipé en wifi, il permet la mise en œuvre de méthodes pédagogiques pour le moins innovantes.

L'Espace Consulaire de Formation Jean-Pierre Prévot, qui va ouvrir ses portes le 1er septembre prochain, comprend quatre structures bien distinctes :

- le Point A, dont la mission principale est le développement de l'Alternance,**
- **l'Association Consulaire Interprofessionnelle de Formation (ACIF), qui s'adresse principalement aux salariés et aux chefs d'entreprises,**
- l'Ecole de Gestion et de Commerce (EGC Guyane), qui s'applique à former des cadres polyvalents,**
- le Centre de Formation des Apprentis (CFA), qui assure la formation initiale.**

L'Institut Consulaire de Formation, créé précisément en septembre 1993, a dispensé successivement des formations de niveau V (BEP), de niveau IV (BAC PRO), pour aboutir aujourd'hui exclusivement à des formations de niveau III (BTS). En effet, l'ICF, qui a formé aujourd'hui plus de 800 jeunes guyanais, en partenariat avec près de 300 entreprises, n'est désormais accessible qu'à partir du BAC et ne délivre que des BTS :

- **BTS Assistant de Gestion PME-PMI à référentiel européen (Cayenne Saint-Laurent),**
- **BTS Assistant Manager,**
- **BTS Comptabilité Gestion des Organisations,**
- **BTS Négociations Relations Clients,**
- **BTS Management des Unités Commerciales.**



Ces cinq BTS ont chacun l'objectif suivant :

BTS Assistant Gestion PME-PMI

(à Cayenne et à Saint-Laurent du Maroni) Former un assistant d'entreprise qui assure des fonctions administratives, comptables et commerciales.

BTS Assistant Manager

Former un collaborateur polyvalent et bilingue dont une obligation de 2 langues vivantes étrangères en fin de cursus.

Compétences sur les plans relationnels, organisationnels et administratifs dans un environnement international.

BTS Comptabilité Gestion des Organisations

Organiser et réaliser la gestion des obligations comptables, fiscales et sociales des entreprises.

BTS Négociations Relations Clients

Former des commerciaux de terrain qui contribuent à la croissance du chiffre d'affaires de l'entreprise.

BTS Managements des Unités Commerciales

Former des techniciens commerciaux qui s'adaptent à l'évolution du marché.

En 2010, le taux moyen de réussite aux examens a été de 69 %, meilleur résultat de la jeune histoire de l'Institut Consulaire de Formation.

La signature de la convention quinquennale avec le Conseil Régional, en avril 2010, a transformé l'Institut Consulaire de Formation en Centre de Formation des Apprentis (CFA) supérieur des métiers du tertiaire.

L'offre de formation s'étend jusqu'à Saint-Laurent.

La Maison des Entreprises et de la Formation de l'Ouest Guyanais, inaugurée en août 2009, propose, depuis le mois de septembre de la même année, des BTS en alternance, avec l'appui du Com Apprentissage.

Les avantages de l'alternance :

- Une formation gratuite, rémunérée par l'entreprise, diplômante et qui constitue autant d'années d'expérience professionnelle,
- Un réseau de 800 entreprises partenaires,
- 2 Apprentis sur 3 obtiennent leur diplôme,
- 9 Apprentis sur 10 parviennent à s'insérer dans le monde du travail.

Conditions pour accéder au CFA :

- Avoir le Bac,
- Etre âgé de 16 à 25 ans.

Genèse du CFA de la CCIG

En 2005, seule 13,3 % de la population des 15-59 ans vivant en Guyane était en possession d'un diplôme de l'enseignement supérieur (contre 26,8% dans l'Hexagone).

On pouvait observer aussi que :

- Presque la moitié des habitants de Guyane avait moins de 20 ans (deux fois plus que dans l'Hexagone),
- au 15 octobre 2008, 70 000 jeunes étaient scolarisés, + 2,8% par rapport à l'année précédente,
- 38 000 jeunes avaient entre 15 et 29 ans, soit 24% de la population totale,
- 55% d'entre eux n'avaient aucun diplôme,
- Le taux de scolarisation était de 97%.

L'environnement éducatif guyanais

• *Evolution du nombre de bacheliers en forte hausse :*

A la session 2008, 1 325 candidats ont obtenu leur diplôme du baccalauréat, soit 150 de plus qu'à la session 2007.

Les séries générales représentent environ 65% des admis, les séries technologiques 20% et le baccalauréat professionnel 15%.

Cette progression se poursuit en 2009, avec 1 478 bacheliers, dont 698 en baccalauréat général (S, ES et L), soit une progression de 14% par rapport à l'an passé.

• *Elévation de niveau dans les diplômes :*

En ce qui concerne le niveau des néo-bacheliers, on constate qu'il est aussi en hausse. La proportion de bacheliers récompensés d'une mention (Assez Bien, Bien ou Très Bien) est, en effet, passée de 28% en 2007 à 29% en 2008.

• *Difficultés d'orientation Post-BAC :*

Sur ces 1 325 admis de la session 2008, 925 bacheliers poursuivent des études dans le supérieur à la rentrée 2008, soit 69,8%.

Après la session 2007, ils étaient 837 à avoir poursuivi, soit 71,5% des admis.

Pour une grande majorité, c'est vers l'université qu'ils s'orientent (61%), 23,2% se dirigent vers une section de technicien supérieur (STS) ; 9,4% optent pour un Institut Universitaire de Technologie (IUT) et 6,4% pour une classe préparatoire aux grandes écoles (CPGE).

• *Formation supérieure en Guyane :*

Les deux licences tertiaires proposées alors par l'Université de Guyane (IESG – Institut d'Etudes Supérieur de Guyane) sont le Droit et l'AES (Administration Economique et Sociale) ne satisfont pas pleinement les étudiants qui, à l'image de ceux de l'Hexagone, sont en Guyane à la recherche de formations clairement tournées vers la professionnalisation.

L'offre de formations, en somme, reste relativement restreinte. C'est dans ce cadre que s'inscrit le projet de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Région Guyane.

Orientations générales :

Les propositions formulées par la CCIG en terme de formation intègrent totalement les paramètres énoncés plus haut, visant à :

- Satisfaire les besoins immédiats et du court terme par des formations d'ajustement répondant directement aux attentes recensées des entreprises, ainsi que celles mises en exergue par les enquêtes annuelles BMO/ASSEDIC,
- Satisfaire les besoins sur le court ou moyen terme sur des secteurs structurellement déficitaires (comptabilité) ou à forte évolution (distribution),
- Satisfaire les besoins sur le moyen et long terme, sur des fonctions d'encadrement s'adaptant à des secteurs différenciés et permettant leur dynamisation. L'ouverture de l'Ecole de Gestion

et de Commerce (EGC) et, à terme, d'une classe préparatoire à l'entrée dans les grandes écoles de commerce (prépa HEC) répond à ce défi.

L'ouverture d'un CFA proposant des formations consulaires dans les domaines de la comptabilité, de la distribution et de la vente, répond globalement à ces objectifs.



La première promotion de l'EGC

Contacts

-Mme Eliane Cléry (CFA)

Tèl : 0594 29 96 85

-Mme Amélie Koutana (Pédagogie)

Tèl : 0594 29 96 86

-Mme Elna Bélisair (Formation en alternance)

Tèl : 0594 29 96 38